
106學年度第一學期家長日家長建議事項暨行政回應 

★教務處相關問題回應彙整 

(一) 211國語日報字體偏小,注音更小,低年級小朋友閱讀較吃力,可否改訂字體較大的周刊? 

*回應:國語日報閱讀計畫為新北市教育局補助的閱讀方案，屬於專案專款，有關字體部分及 

      改訂字體較大的周刊提案，將利用檢討會議提案說明。 

(二) 212家長希望能多推廣閱讀活動，讓孩子更喜歡閱讀。 

*回應:目前學校建置 15座微書館，將配合藝文中心展覽，於 10月中旬舉辦閱讀闖關活動、 

      主題書展，另外每星期五早自習為全校共讀時間，讓導師能帶領孩子共讀，以培養孩 

      子閱讀習慣。 

(三) 313圖書館裡英語圖書較少，建議學校多採購。 

*回應:本校英文圖書目前有二處藏書，一處在圖書館，另一處在英語情境教室，配合教師教 

      學使用借閱，目前重新整理圖書館藏書後，會擬定往後採購書目，英文繪本圖書也是 

      其中一類。 

(四) 409家長反應，體育課在第四節很熱，希望可以調至其他時間。 

*回應:因為學校在安排課程部分，有許多考量的必要因素，關於體育課排在第四節部分，會 

      盡量進行調整，學校會在下學年度列入考量。另外，也會提醒體育教師依照學校紫外 

      線分級旗幟，適時安排戶外與室內課程。 

★學務處相關問題回應彙整 

(一)111遊戲器材區，很多學生未守秩序，新生常被撞到，其他年級經常言語不當。 

    *回應:學校會運用兒童朝會時間持續宣導遊戲安全與注意事項，並請老師於班上提醒孩子要 

          遵守各項遊樂器材的使用規則與注意自身言行，也請家長能共同指導孩子「守規矩、 

          守秩序，運動身體好」。 

(二) 211 有學生向家長反映學校營養午餐不好吃! 

    *回應:學校以「營養均衡」為前提，隨時都會跟午餐公司保持聯繫，也會於每個月午餐會反 

          映給午餐公司知悉改善，朝色香味俱全目標邁進。 

(三)212廁所時常飄出異味，導致孩子不敢上廁所，需改善。 

    *回應:會協同總務處檢查廁所管線是否暢通，並請打掃的班級落實打掃工作，另外再請老師 

          對孩子進行衛廁教育，上完大小號一定要沖水，如仍有異味，再評估增強通風措施。 

(四)304學生書包太重,請學校多做書包減重宣導。 

    *回應:學生書包重量和個人使用習慣有密切關係，會請老師們在班上再跟孩子宣導書包如何 

          減重，及對身體發育的影響，並不定期安排書包宣導講座及書包重量抽測，也請家長 

          們適時檢查孩子書包，共同協助指導。 

(五)413提議加強廁所清潔或每週外包清潔公司打掃。 

    *回應:廁所的環境會請打掃班級落實打掃工作，另外再請老師對孩子進行衛廁教育，上完            

          大小號一定要沖水，如仍有異味，再評估增強通風措施。 

★總務處相關問題回應彙整 

(一)110家長日可否開放籃球場給家長停機車? 

    *回應:因開放校園停車，已造成學校校門口至籃球場之磁磚部分凹凸不平，且刮傷籃球場 



            地面，為維護學生上學與上課之環境，不開放籃球場停車，敬請見諒。 

(二)201 據了解台北市多所學校已陸續安裝冷氣設備，請問忠義是否有安裝冷氣的規畫? 

    *回應:冷氣之安裝，需考慮學校之契約容量與超約問題；除此之外，各班教室配電須重新 

          拉線，冷氣機台購買、修繕與維修、冷氣費用收取等許多層面，且新北市政府有相 

          關節電政策須各校配合，雖有在研議中，但花費之金額、成本與相關配套措施仍有 

          待確認。 

(三) 211許多家長建議學校考慮購置班級教室冷氣!(願意樂捐出錢) 

    *回應:冷氣之安裝，需考慮學校之契約容量與超約問題；除此之外，各班教室配電須重 

          新拉線，冷氣機台購買、修繕與維修、冷氣費用收取等許多層面，且新北市政府 

          有相關節電政策須各校配合，雖有在研議中，但花費之金額、成本與相關配套措 

          施仍有待確認。 

(四)313欄杆縫隙大，希望學校有解決策略。 

        *回應:已請廠商估價，近期將相關計畫送往教育局待相關經費錄案爭取補助款改善。 

(五)509 家長反映飲水機數量太少。天氣太熱，小朋友只能喝三、四十度熱水，甚至溫水過熱無 

        法出水，請學校協助處理。 

    *回應:依照教育局規範，飲水機數量應為每 2-3班一台，依本校核定班級數 91班，現有 

          飲水機 61台，大於規定數量，且自 103學年度原僅有 34台飲水機，已陸續增至 

          61台。溫水過熱問題，並非數量不足，而是因為學生僅取用同一台飲水機，學校 

          將再針對學生宣導，且已向飲水機公司反映，希望能讓學生能有更優良的飲水設備 

          與供水環境。 

(六)613 請學校興建風雨操場(夏天太熱，學生易中暑，且遇雨就無法使用操場，甚為可惜) 

    *回應:近日教育部有專案可申請風雨操場或體育館，本校已在研議相關計畫，亦已請建築 

          師到校會勘討論。 

(七)614家長問天氣炎熱是否可以有簡易的黑網遮住籃球場，使學生上課或練球不會受到太 

        陽直接曝曬。 

    *回應:近日教育部有專案可申請風雨操場或體育館，本校已在研議相關計畫，亦已請建 

          築師到校會勘討論。 

★輔導處相關回應問題彙整 

(一)111暑假期間未收到一年級課後班，並不知道已經開班，可否開學再發通知詢問？ 

    *回應:為順利新生開學後第二週開課，新生課後班的報名資訊在 7月下旬即以郵寄方式通 

          知，報名狀況也順利，因此本學期開學後未再普發報名表，但仍然持續受理報名候 

          補。 

(二)111課後班人數過多，是否和之前一樣，降低人數？(有同校兄長，以前參加時，每班以 

        20人為上限) 

    *回應:依照新北市國民小學辦理課後照顧服務班補充規定，課後班人數不得超過 25人。本學 

          期因報名踴躍，所以每班都在 20人以上。 

(三)3 07家長日當天不提供校內機車停車，未於邀請函事先提醒，在學校周圍找不到車位。 

    *回應:本學期邀請函中未再次提醒深感抱歉!現已將此注意事項列入下學期待辦事項中。 

(四) 505家長反映課後班人數多，沒有學校之前的人數少，致使課後班老師無暇看完作業與指 

         導。且這次收費金額較上次昂貴，但學生並沒有得到更好的照顧，為何要漲價？不懂         

         何學校要將課後班外包給民間團體管理？另外，事先沒有讓家長知道，課後班的工作已 



          經委外進行？ 

     *回應: 

       一、依照新北市國民小學辦理課後照顧服務班補充規定，課後班服務可依政府 

           採購法及相關規定委託辦理。依他校委外辦理經驗都有相當不錯的口碑，本校 

           經主管行政會議議決後試辦一學期。 

       二、上學年度期末招生報名簡章中已先說明委外的收費標準，暑假初完成招標 

            後即在本學期試辦。 

       三、上期末到 9月間報名踴躍，順利開班 2班且人數都接近滿額(依規定至多 

            25人)，相較去年每班多了 6-7人，確實造成教師在課業指導上的負擔。為兼 

            顧作業指導品質，若達重新編班人數時，即請委外協會重新編班。 

(五) 508參加課後班學生的家長提出：升上五年級的課程難度和作業量增加不少，他們發現           

        本學期課後班一班的人數高達 25人，比起之前參加課後班一班人數約 20人，增加五人 

        之多。可否請學校將高年級課後班一班人數降低，提高教學品質？ 

    *回應:依照新北市國民小學辦理課後照顧服務班補充規定，課後班人數不得超過 25人。本學 

          期報名踴躍順利開課達 2班，且人數都接近滿額，確實造成教師在課業指導上的負擔 

          目前有持續受理五年級學生報名，若達重新編班人數時將立即徵聘教師加開新班級。        

 


